

## Appel à la mobilisation contre la hausse des frais de scolarité



Le 6 novembre dernier, Régine Laurent prenait part à une conférence de presse afin de dénoncer la hausse des frais de scolarité

annoncée par le gouvernement Charest et d'inviter la population à se joindre en grand nombre à la manifestation étudiante du 10 novembre, à Montréal. La Coalition opposée à la tarification et à la privatisation des services publics, dont la FIQ fait partie, regroupe plus de 130 groupes sociaux.

« Pourquoi le gouvernement ne fait-il pas le choix d'aller chercher l'argent dans les bonnes poches? » – Régine Laurent.

### Outaouais

#### Entente entérinée à l'unanimité par les membres

Le 15 novembre dernier, les professionnelles en soins infirmiers et cardiorespiratoires de l'Outaouais, ont approuvé à l'unanimité l'entente relative au statut particulier. La FIQ et ses syndicats affiliés de la région de l'Outaouais se réjouissent des résultats obtenus. Au nombre des gains, on peut mentionner le maintien de la majoration des primes de soir et de nuit et une prime d'intéressement aux horaires de 12 heures. Faits à noter, cette entente s'applique à tous les établissements de la région de l'Outaouais et ses modalités se poursuivront jusqu'au renouvellement des dispositions nationales de la convention collective 2010-2015.

#### Rappel des événements

Dossier chaud à la Fédération depuis quelques semaines, l'abolition des primes des professionnelles en soins de l'Outaouais avait semé la grogne partout dans la région. Par contre, la mobilisation a permis d'obtenir l'appui du caucus des députés de l'Outaouais ainsi que de plusieurs citoyen-ne-s.

Depuis le 3 novembre, des discussions avaient lieu entre des représentants du gouvernement du Québec et la Fédération. Comme celles-ci tardaient à donner des résultats, le Comité exécutif de la FIQ rencontrait ses membres, le 8 novembre dernier, afin de faire le point sur la situation et de discuter d'un plan de mobilisation. Finalement, le 12 novembre, la FIQ et ses syndicats affiliés de la région de l'Outaouais en arrivaient à une entente.



## Femmes et environnement au menu du Réseau des femmes

Les 9 et 10 novembre derniers, les participantes du Réseau des femmes se réunissaient, à Québec, dans le but de discuter des aspects sur lesquels les professionnelles en soins sont interpellées comme femmes. Cette fois-ci, c'est sous le thème « Femmes et environnement » que les participantes ont poursuivi leurs échanges.

Deux conférencières ont pris part à ce Réseau réunissant près d'une centaine de femmes. Lise Parent, biologiste de formation,



a notamment dressé le portrait de l'exposition quotidienne à des substances dont la toxicité est méconnue et a prodigué des conseils afin de faire des choix éclairés pour protéger sa santé et celle de ses proches. Fiona Hanley, professeure de sciences infirmières au Collège Dawson à Montréal, a pour sa part abordé la question du milieu de travail des professionnelles en soins d'un point de vue féministe et environnemental.

### Réseau des jeunes de la FIQ - Rappel

Le Réseau des jeunes se tient les 16 et 17 novembre, à Montréal. À cette occasion, plus de 80 professionnelles en soins âgées de 30 ans et moins sont réunies pour discuter des enjeux liés à leur profession. L'équipe du FIQ Express vous promet quelques images de cet événement dans sa prochaine édition.

### 5 à 7 citoyen sur les services publics de santé aux personnes âgées

Triste anniversaire que celui de l'ouverture du CHSLD Saint-Lambert-sur-le-Golf, le premier réalisé en PPP au Québec.

À cette occasion, la Coalition Montérégie sans PPP, maintenant la Coalition pour des CHSLD publics, a invité une centaine de personnes (représentant-e-s d'organismes, de syndicats et de groupes communautaires, députés) à signer un manifeste demandant notamment au gouvernement de suspendre le processus d'attribution des contrats pour quatre autres projets de CHSLD en PPP prévus en Montérégie et à Laval et de reprendre la gouverne du CHSLD Saint-Lambert-sur-le-Golf.



À gauche : Michèle Boisclair, vice-présidente de la FIQ.  
À droite : Brigitte Doyon, conseillère syndicale à la FIQ